

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten
en la administracion calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,125 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 29 DE MARZO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó varios reales decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia:

Accediendo á los deseos reiteradamente manifestados por D. Laureano de Arrieta, director general del Registro de la Propiedad, de continuar sus servicios en la carrera de la magistratura, se ha dispuesto que en el referido cargo de director, quedando satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que le ha desempeñado, y nombrándole para que sirva en comisión una de las plazas de magistrado supernumerario vacantes en la audiencia de Madrid, sin perjuicio de recompensar oportunamente sus buenos servicios.

Se nombra director general del Registro de la Propiedad á D. Antonio Romero Ortiz, diputado á Cortes, y que anteriormente ha desempeñado este cargo.

Habiendo hecho constar D. Mariano Gonzalez Valls, regente cesante de la audiencia de Canarias y magistrado supernumerario de la Madrid, la imposibilidad física absoluta en que se halla para continuar en el servicio activo; se le concede la jubilacion con sus honores y el haber que por clasificación le correspondía.

Por último, se dispone que cese D. José Pablo Perez Seoane en el cargo de magistrado supernumerario que sirve en la audiencia de Madrid.

Por real decreto se ha autorizado á la compañía anónima establecida en Barcelona con el título de *Sociedad catalana para el alumbrado por gas*, para que con sujecion á los estatutos consignados en las escrituras de 12 de junio y 13 de febrero últimos, continúe sus operaciones por espacio de 60 años, á contar desde el día 29 de enero de 1863, bajo la misma denominacion y con un capital nominal de doce millones de reales.

Queriendo S. M. premiar el mérito que contrajeron varios individuos del vapor *Blasco de Garay* al salvar al marino preferente Pascual Pascual, caído al agua en ocasion de hallarse dicho buque navegando con gruesa mar y mal tiempo en la noche del 11 de mayo de 1863 entre las islas de Santo Domingo y Tortuga, cuya accion practicaron en la canoa del mismo vapor con riesgo de sus propias vidas, se ha dignado conceder la cruz de oro de Diadema Real de la marina al guardia marina D. José de la Puente y Basabe, y la misma cruz de plata al primer contramaestre Braulio José de Conto, al cabo de mar habilitado Antonio Perez, al guarda banderas Cayetano Ballester, á los cabos de mar Antonio Llorea, Antonio Canles y Francisco Llorea, y á los preferentes Benito Prats y Juan Fons; siendo al propio tiempo la voluntad de S. M. el que esta concesion se publique en la Armada para satisfaccion de los agraciados.

Ha sido nombrado segundo comandante de marina de Bilbao, el teniente de navío D. Ramon Salguero; ayudante de Santofia, en comision, el alférez de fragata graduado D. Miguel Ballesteros; segundo ayudante de la comandancia del tercio de Santander, el de igual graduacion D. Juan de Illarramendi; y segundo comandante jefe de la subinspeccion del arsenal de Cartagena, el capitán de navío D. Juan de Dios Robien y Rapela.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 140,624 rs., y se devolvieron 163,958 rs. 31 cént.

El día 31 se abre el pago de la mensualidad de marzo perteneciente á las clases activa y pasiva que perciben sus haberes por la Tesoreria central.

Segun noticias de Bucharest, el gobierno presentará pronto un proyecto de ley para la emancipacion de los campesinos y el arreglo de sus relaciones con los propietarios.

Se ha formado una sociedad en New-York entre las jóvenes, titulada *Las hijas adoptivas de Africa*, cuyo objeto es destruir la preocupacion y el espíritu de casta que separa á los negros de los blancos, casándose con negros.

Anteayer nevó en las provincias de Cuenca y Soria, y llovió en las de Avila, Gerona, Jaen y Palma. En Madrid, la temperatura máxima del día no excedió de 7,9, del termómetro Reaumur.

El sábado celebró la sociedad *El Fomento de las Artes* junta extraordinaria para aprobar el plan de enseñanza, presentado por la Junta directiva. Esta importante obra fue leída por su autor, Sr. Marcoartu. Es un plan muy meditado y muy profundo. Desde las nociones primeras de aritmética, geometría y álgebra, hasta la mecánica aplicada á las artes; desde el dibujo de figura, hasta el lineal y de adorno; desde la moral, hasta las nociones de estética, todo está comprendido en el plan de enseñanza, y todo admirablemente relacionado. El plan fué aprobado por unanimidad, despues de algunas observaciones de varios socios. A propuesta del Sr. Castelar, dieron los concurrentes á la Junta de gobernar un voto de gracias.

El agua bendecida en la catedral de Valladolid ha tenido este año la felicidad de servir en primer lugar para regenerar la conversion de José Olivier Davezac, na-

tural de Sallogosa, Pirineos orientales (Francia), de 40 años de edad, luterano, á quien ha administrado el Santo Sacramento del Bautismo, el prelado de aquella diócesi, siendo su padrino el señor gobernador de la provincia.

El astrónomo aragonés Sr. Castilla, dice en una carta dirigida á un periódico de Zaragoza:

«Cuando reciban ustedes esta carta, tras de haber llovido bien en esa, hará viento NO. N. O. E.; en un mismo día seplará vientos de esos puntos, y con poca diferencia, la temperatura de 20 y 21 que ahora sienten, habrá cambiado y será fría, de modo que, próxima está la nieve y el hielo, pero durarán poco: la cosecha, repito, que será mediana y nada más, pues aunque las lluvias sean á tiempo, una fuerte revolucion atmosférica que habrá el 21 de abril, ó del 3 al 9 de mayo, lo echará todo á perder, sintiéndose un gran frío los días siguientes á aquella. Lo que tengo dicho de 1863 sobre la cosecha, hoy lo repito, será año estéril, de calores sofocantes y grandes pedriscos. En el 66, 67 y 68 serán muy buenas, en especial las del 67 y 68, aunque habrá recias tempestades y huracanes.»

El sábado último se hallaba en Valladolid, gravemente enfermo, el Sr. D. Millan Alonso, segun dice la *Cronica mercantil*.

Los cónsules de la república Argentina en España han hecho publicar en toda la prensa de los puntos donde residen el decreto de su gobierno aboliendo la obligacion de los pasaportes para los extranjeros que vayan á aquella nacion.

El consejo de administracion del ferrocarril compostelano ha acordado el pago del segundo dividendo de 10 por 100 del capital suscrito que los accionistas habrán de hacer efectivo en las oficinas de la sociedad.

El jueves por la noche, al llegar el tren de Madrid á dos kilómetros de la estacion de Zaragoza, se arrojó un viajero de uno de los carruajes, causándose algunas heridas y contusiones de gravedad; se dice si la causa de esta accion fué el no haber satisfecho el asiento que ocupaba desde su salida de la corte.

Los trabajos de construccion de las fragatas *Almansa*, *Principe Alfonso*, *Berenguela* y *Tetuan* siguen adelantando mucho en el arsenal del Ferrol. Durante la primera quincena de este mes se trabajó por los operarios de todos los talleres en objetos destinados para dichos buques, haciéndose diferentes piezas de importancia.

La sala tercera de la audiencia de Barcelona ha fallado una causa seguida contra dos oficiales de infanteria, declarándolos absueltos del desatato por que los encausó el juzgado de Manresa, cometido contra el mismo juez.

El Jueves Santo se verificó en el palacio arzobispal de Valladolid el acto edificante de comer con el prelado doce pobres de solemnidad.

Hallábase situada la mesa en una de las galerías del palacio, la cual estaba preparada con un lujo y gusto esquisito, y ocupaba la presidencia el señor arzobispo, ocupando el otro extremo el maestro-escuela de aquella santa iglesia catedral, que ayudaba á S. E. en la distribucion de la comida para los pobres. La comida fué opipara, sirviéndose en ella las más delicadas pescas y esquisitos postres. Durante ella se leyó una especie de Memoria ó biografía comprensiva de la edad, oficio, familia, méritos, etc., de los que tenían la honra de comer á la mesa del prelado, resultando de ella que componían entre todos la respetable cifra de 394 años. Terminada la comida, el señor arzobispo dió las gracias á los pobres por que habían honrado su mesa.

Anteayer se estrenó, ante numerosa concurrencia, en el teatro de Jovellanos, La zarzuela en tres actos y en verso *Los Dioses del Olimpo*, arreglo de una ópera cómica francesa que ha tenido en Paris un éxito extraordinario bajo el título de *Orfeo en los Infernos*. El público recibió extraordinariamente aplaudiendo en muchas ocasiones é hizo repetir un coro *semi-bailable* con que termina el segundo acto. La obra ha sido presentada en escena con bastante lujo y aparato, y muy bien desempeñada por todos los actores que en ella tomaron parte; distinguiéndose Caltanazor en su papel de Júpiter, Cubero en el de Pluton y Carratalá en el de Orfeo, profesor de violin que da lecciones á domicilio. El libreto está muy bien versificado y salpicado de chistes. La música, de Offenbach, es generalmente agradable. Las decoraciones, nuevamente pintadas por el señor Muriel, son de muy buen efecto, y la trasformacion que se verifica en el acto segundo está muy bien entendida. *Los Dioses del Olimpo* dará buenas entradas al teatro de la Zarzuela.

En Valladolid se vendió el sábado el trigo á 44 rs. fanega; en Sevilla, de 45 á 56; en Barcelona, el 22, de 18 á 19 pesetas la cuartera; en Jerez, el 24, de 46 á 56 rs. fanega; y en Santander, las harinas, de 17 1/4 á 18 rs. arroba.

La corrida extraordinaria con que anteayer se inauguró la temporada taurómaca,

fué regular, á pesar del excesivo frío. Los bichos dieron juego, sobresaliendo el primero por su pujanza, á la que no podían resistir los ginetes, que midieron el suelo muchas veces, quedando sin vida seis caballos. La cuadrilla trabajó bien, siendo notable la magnífica estocada con que el Tato dió fin á la vida del segundo toro. El maestro Cácharos demostró su acostumbrado conocimiento en cuantas suertes hizo. La entrada fué tan completa que no habia una localidad desocupada.

La Gaceta de ayer publicó el anuncio de una subasta para la adquisicion de 10.000 chaquetas y 10.000 pantalones de media lona para vestuario de verano de los penados de los presidios del reino. La subasta tendrá lugar el 1.º de mayo próximo, á la una del día.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Segura de la Sierra, Iznallez y Salas de los Infantes, los tres de cuarta clase. La Gaceta insertó ayer los anuncios.

El 30 del actual, á las doce del día, tendrá lugar en la forma de costumbre una negociacion de letras á cargo de los administradores de loterías de provincias. El *Diario* publica la nota de las localidades y de las cantidades que á cada una de estas corresponden.

La Gaceta oficial de Gotha anuncia la llegada á este punto del duque de Sajonia Coburgo de vuelta de Paris, en perfecto estado de salud y extremadamente satisfecho.

El gobierno ruso ha modificado la ley relativa á los extranjeros, desapareciendo la obligacion que tenían las mujeres rusas de vender sus bienes inmuebles cuando se casaban con extranjeros. Tambien se quita la necesidad del previo permiso del emperador para esta clase de enlaces, y la contribucion extraordinaria que se imponía á los extranjeros durante los tres primeros años de su naturalizacion en Rusia.

A propósito del viaje de Garibaldi á la Gran Bretaña, dice el *Temps*: «Va á buscar en Inglaterra la asistencia de un célebre cirujano inglés, procurando al mismo tiempo sobrescitar la opinion pública en favor de Italia; esta doble tarea sería muy fácil en el territorio francés, porque Garibaldi encontraría aquí un cirujano acreditadísimo y una opinion pública, que está deseando dar señales de vida.»

La France opina por la disolucion de Cuerpo legislativo, y acusa energicamente al partido republicano, pues dice que compromete la causa de la libertad, y muestra temores de que, exasperado Napoleón por el reto que le ha lanzado el pueblo de Paris, dé un nuevo golpe de Estado que vuelva las cosas á los días más sombríos del principio del imperio.

Por el ministerio de Marina se ha expedido, con fecha 26 de marzo, una circular á los capitanes generales de los departamentos, recordando lo que se dictó por el anterior ministerio en 21 de enero último, en la que se consignaban con la claridad los principios que sirven de base al sistema de administracion y al de gobierno, y la necesidad de su estricta observancia para que la marina en su personal y material continúe el desarrollo progresivo en cuya via se halla; y se muestra la preferente atencion que debe ponerse para obtener la mejor economía. La circular del Sr. Pareja hace notar que el material de la Marina, costoso en todos tiempos, ha alcanzado un valor que podría calificarse de fabuloso comparándolo con el que tenía á principios de este siglo, y de aquí que para corresponder á los sacrificios del país y para dotarle al mismo tiempo de las fuerzas navales que exige su importancia nacional, sea indispensable procurar una disminucion de gastos que compense en algun modo aquel aumento. Cree el señor ministro de Marina que podrá ésta obtenerse con la reduccion de los repuestos de los buques, toda vez que la máquina acorta las travessías y les permite ganar un puerto en caso necesario; con la mayor escrupulosidad en el consumo de combustible en los reemplazos de pertrechos y en las obras interiores y de composicion; con la más severa sencillez y uniformidad en el mueblaje y decoracion de cámaras y alojamientos; por último, con la actividad en los trabajos y con el celo en sus detalles, de los que ninguno puede ser insignificante, por más que á primera vista le parezca. Por último, el Sr. Pareja ofrece remitir por separado las bases que hayan de servir en cada arsenal á la redaccion de una Memoria en que se especificquen y detallan las obras y mejoras que convenga introducir, clasificándolas como *urgentes* y *ménos urgentes*.

De una correspondencia de Flensburg tomamos lo siguiente acerca del fanatismo de los dinamarqueses: «Acabo de llegar de Veile y Kolding, dice el correspondiente, y como hablo al danés, me he podido enterar perfectamente de los sentimientos de los dinamarqueses. Su fanatismo es tal, como no lo creía. Hasta el bello sexo me dice más que injurias é imprecaciones contra los bandidos, cobardes y espoliadores alemanes, y todo el pueblo está en un estado de irritacion casi febril. Los hombres se dejan crecer la barba, y juran

no cortársela hasta que los austro-prusianos sean rechazados al otro lado del Eider. No responden á ninguna pregunta hecha en alemán, á no ser hecha sable en mano, y creen en las victorias más absurdas del ejército danés. Entre una poblacion tan fanática y sus actuales dominadores, no hay arreglo posible. Está prohibida la esportacion de caballos, víveres, etc. En donde acampan las tropas aliadas se hacen grandes exacciones en dinero y víveres, y los factores tienen que probar los ranchos antes que se sirvan á los soldados. Se encuentran, pues, en un estado de hostilidad completa.

Con relacion al suelto que publicamos en nuestro número del domingo, á instancia de los Sres. Lucas y C.º, expendedoras del aparato Wernimeng para la fabricacion de jabones, se nos ha manifestado por el Sr. D. Luis Deloustel, fabricante de dicho artículo en Barcelona, y residente hoy en esta corte, fonda Española, calle de Jacometrezo, que «deseara de poner fin á una polémica en la que ya solo deben entender los tribunales de justicia, debe limitarse á manifestar que si bien los Sres. Lucas y C.º son muy dueños de negar que se haya entablado accion alguna contra ellos por la venta de dichos aparatos, no les evitará esto el tener que comparecer el miércoles próximo ante el competente juzgado del distrito del Hospicio; y en mérito del juicio á que han sido citados, habrán de convenirse á su pesar los Sres. Lucas y C.º, que no vanamente, como ellos dicen, reclama D. Luis Deloustel los derechos de inventor privilegiado; y que no es cierto como ellos afirman, que hubiese inexactitud en los datos que á solicitud del propio señor Deloustel publicamos en el núm. 2.120 de nuestro periódico.»

Nos escriben de Vitoria que están llamando la atencion de los forasteros las mejoras introducidas de algun tiempo á esta parte en el palacio de la diputacion foral de aquella provincia, siendo una de ellas el arreglo del salon de retratos de los señores que allí han ejercido el cargo de maestro de campo, comisario y diputado general, entre los cuales se ha visto con satisfaccion el de nuestro respetado y malogrado patriota, Excmo. señor don Illego Ortiz de Velasco, marqués de la Alameda, de quien no existia ó no habia podido hallarse retrato alguno. El lienzo, en cuestion, es debido al hábil y laborioso artista alavés D. Marcos Ordozgoiti, que se encargó de tan difícil trabajo, estimulado por el actual diputado general. El mismo Sr. Ordozgoiti ha hecho un busto en yeso del difunto marqués, que tiene gran mérito, á juicio de los inteligentes.

Lamentase *El Comercio* de Alicante de la costumbre, que puede colocarse al lado de las paúres que existen en aquella ciudad, tenida por ciertas gentes en el Sábado Santo, de arrojar á la calle, luego que echen el toque de Gloria, no ya cohetes y otros proyectiles, sino papeles llenos de ceniza con los que manchan á los transeúntes, incomodándolos y dejándolos mal parados.

El miércoles llegó á Burgos, y el jueves se hizo cargo de aquel gobierno civil, el Sr. Belmonte.

En Sevilla pudieron al fin lucir las procesiones, porque la lluvia no cayó el Viernes Santo. Las cofradías se presentaron con tanto ó mayor lujo que otros años; y el mayor orden y majestad reinó durante el tránsito de aquellas por la carretera. Los forasteros que acudieron á verlas fueron muchos, pero no tantos como otras veces.

Tambien en Cartagena se celebraron las dos procesiones el viernes, y fueron tan notables y lucidas como siempre, y como siempre admiradas por las muchas familias de diferentes provincias que habían acudido á presenciarlas, llevadas de la justa fama de que gozan aquellos actos religiosos.

Las últimas novedades que ofrecen los periódicos de modas recomiendan para trajes de calle los cuerpos de peto, tanto por delante como por detras. Gozan tambien de mucha aceptacion los vestidos de hechura Gabriela; esta clase de vestidos, que aparecieron hace cuatro ó cinco años, sin llegar á ser muy de moda, vuelven á estar muy aceptados á causa, sin duda, de las modificaciones que han sufrido. En primer lugar, la falda no es lisa por detras, lo cual hace mucho mejor efecto con los vestidos sencillos. Los paños de delante son lisos y están cortados con negas que se prolongan hasta debajo de los brazos. A partir desde la costura de debajo del brazo, la falda comienza á formar pliegues como las faldas de los demas vestidos, y el cuerpo cae sobre ella formando una aldetita lisa. Cuando se quieren adornar esta clase de vestidos, se coloca el adorno encima de las costuras de las negas, y se prolonga hasta el bajo de la falda. El mismo adorno se repite en los delanteros del cuerpo, en los hombros y alrededor de la aldetita.

Para trajes de baile, los cuerpos escotados en forma de corazon, y adornados con bertas ó draperías, son los más elegantes. Las mangas de esta clase de vestidos se hacen cortas y se adornan con un estrecho volante de encaje.

Para traje de visitas es muy elegante un vestido de tafetan verde esmeralda,

cuya falda está adornada con tres volantes de diez á quince centímetros de ancho cada uno, armados á grandes pliegues, y terminados por un entredós de encaje negro, de cinco centímetros de ancho; en la parte superior del último volante se pone otro entredós igual al que sirve de adorno por la parte inferior. El cuerpo es alto, está cerrado con un peto por delante, y otro por detras y se adorna con un volante que figura una especie de chaleco, y que, como el de la falda, está adornado con un entredós de encaje. Las mangas son anchas, de hechura de codo, y están adornadas en la parte superior con un pequeño volante plegado, adornado con un entredós; otros dos volantes semejantes adornan la parte inferior de la manga.

Para traje de paseo, vestido de tafetan color de primavera, es decir, lila con reflejos rosa; este vestido tiene dos faldas, de las cuales la primera está adornada en el bajo con bullenes colocados al bias, y separados unos de otros por una tira muy estrecha de pasamanería. La parte inferior de la segunda falda está adornada con un rizado de tafetan coleado formando ondas. Cuerpo de peto, adornado, con tirantes formados por tres rizados de tafetan; mangas semi-ajustadas adornadas con rizados de tafetan semejantes á los de la falda.

Como una graciosa novedad cita *La Elegancia* el vestido llamado *Bolena*; este vestido no tiene más que una sola falda, y sin embargo hace el mismo efecto que si tuviera dos, puesto que, tiene una túnica que describe una graciosa cola, y que cae sobre una falda que está festoneada con terciopelo negro. La túnica está tambien ribeteada de terciopelo. El cuerpo alto y de largo peto está adornado con una tira de terciopelo negro, colocada formando fichú y guarnecida con un flequillo. Las mangas son muy estrechas y adornadas con terciopelo y flequillo. Esta clase de vestidos son muy á propósito para las señoras un poco gruesas, en atencion á que por su corte especial, disimulan la obesidad. Para terminar la parte que concierne á vestidos, diremos que los cinturones de seda, muy anchos y con largas caidas, comienzan á estar muy en moda entre las señoras elegantes.

Al *Telégrafo* de Barcelona le escriben de Martorell que el Viernes Santo ocurrió un verdadero escándalo en aquel pueblo al ver que el cura regente de la parroquia se negó á que entrase en la iglesia el pase de Jesus Nazareno, que habia de concurrir á la procesion, teniendo los encargados de la éfigie que retirarla.

El señor arzobispo de Tarragona se hallaba el viernes algo más aliviado, si bien no tanto que dejase de inspirar serios temores el estado de su salud.

Ya está arreglándose en Valencia el local elegido para establecer el Asilo que quiere crear el señor marqués de San Juan, para educar á los niños pobres hijos de trabajadores del arte de la seda.

Los progresistas de Murcia esperan al Sr. Olózaga para el miércoles, en cuyo día le obsequiarán con un gran banquete.

La prensa de Barcelona elogia el acto de valor y abnegacion llevado á cabo por Vicente Saffon, individuo del cuerpo de mozos de escuadra, el cual, con peligro de su vida, salvó de una muerte cierta á un padre y dos hijos, que se ahogaban en el río Congost.

En Zaragoza han ocurrido estos últimos días algunos robos, á pesar de la vigilancia de los agentes de la autoridad.

El Comercio de Alicante aboga por la mejora y ensanche del cementerio de aquella capital, lo cual se va haciendo necesario más cada día.

La municipalidad de Bujalance ha acordado, entre otras obras de embellecimiento y ornato, la de un paseo dentro de la poblacion, que va á concluirse inmediatamente.

Ya se han subastado en Córdoba las obras para habilitar el edificio que se destina á asilo de mendicidad, las cuales se harán al momento, á fin de que cuanto antes puedan albergarse los pobres, y se evite la mendicidad.

En Benaguacil se ha creado una Asociacion dramática, la cual ha construido un bonito teatro, que se inauguraría ayer, poniendo en escena varios de los socios piezas cómicas de las más populares.

El 23 se verificó en Vitoria el anuncio de concurso de reses vacunas cebadas, adjudicándose los premios á los poseedores de las más notables, que fueron siete, entre ellas cinco de Vizcaya.

Entre las declaraciones de derechos pasivos acordadas por la Junta en el mes de febrero, figuran las siguientes:
Excmo. Sr. D. Victorio Fernandez Lascoiti, ministro que ha sido de Hacienda, se rectifica su clasificacion, y se le declara el haber anual de 40.000 rs.

Ilmo. Sr. D. Bartolomé Hermida, gobernador de provincia cesante, y en la actualidad vocal de la Junta consultiva de moneda, 20.000 rs.

D. Jerónimo Goicoechea, jefe de administracion de segunda clase de Hacienda pública, jubilado, 28.000 rs.

D. Juan Deros, visitador de Hacienda pública, jubilado, 18.000 rs.
Ilmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, director general de Aduanas y Aranceles, cesante, 25.000 rs.
Excmo. Sr. D. Rafael Monares y Cebrían, ministro que ha sido de Gracia y Justicia, 30.000 rs.

D. Francisco Viudes y Gardequi, regente de la audiencia de Valencia, cesante, 20.000 rs.
D. José Lacombe, magistrado de la audiencia de Canarias, jubilado, 22.000 rs.
Excmo. Sr. D. Florencio Rodríguez Vaamonde, ministro que ha sido de la Gobernación; se rectifica su clasificación, 40.000 rs.

D. Francisco Sepúlveda, gobernador cesante de la provincia de Barcelona, 20.000 rs.
D. Eulogio Benayas, gobernador cesante de la provincia de Segovia, 20.000 rs.
Excmo. Sr. D. Francisco Luxán, ministro que ha sido de la corona, se le declara el haber anual de 40.000 rs.

D. Lorenzo Artejo y Gomez, intendente de división, jubilado, 21.600 rs.
Excmo. Sr. D. Manuel Pando, marqués de Miraflores, presidente que ha sido del Consejo de ministros y con la carrera de Estado, 30.000 rs.
D. Melitón Luxán y Muñoz, consultor general de las repúblicas del centro de Méjico, cesante, 30.000 rs.

D. Carlos Pareja y Alvarez, presidente de sala de la audiencia de Manila, cesante, 2.000 ps.
D. Anacléto Torres, regente jubilado de la audiencia pretorial de la Habana, 2.000 ps.
Ha aparecido el prospecto del nuevo periódico político que con el título de El Gobierno empezará a publicarse desde el 1.º de abril. Segun declara en su profesión de fe no trae los poderes exclusivos de ningún partido político, ni se los ha pedido; no es órgano de ninguna persona; ni de grupo alguno de hombres influyentes. Dice que su lema será: «Fede por el orden, por la justicia y por la libertad, todo por la idea y para la idea de gobierno.»

Para que pueda formarse idea de la línea política en que viene a colocarse el nuevo adalid de la prensa, trasladamos el siguiente párrafo de su bien escrito prospecto: «Meditando un poco sobre las vicisitudes de la política española, en lo que va corrido del siglo XIX, y examinando con imparcialidad los frutos que la patria ha reportado en las diversas épocas y de los diversos sistemas puestos en práctica por los hombres de la política, fácilmente se descubre que el partido que más ha hecho en pró de los buenos principios de gobierno y de administración es el partido verdaderamente conservador que en 1845, combatiendo la soberanía nacional, dictó el Código político en que se armonizan los grandes intereses de la monarquía y de la libertad; el partido que en 1848 salvó a España de la catástrofe en que otros pueblos de Europa se vieron desdichadamente envueltos; el partido que en 1851 celebró un solemne tratado con la Santa Sede, término de graves conflictos y base de la novísima disciplina española; el partido que en 1856 restableció el orden en todas las esferas, después de un período de lamentables turbulencias; el partido que, aun ausente del poder, en circunstancias dadas, ha visto predominar en el poder sus principios salvadores de la sociedad; el partido, en fin, que, sean cuales fueren las vicisitudes por que pase, ha dado y da, y ha de dar, la norma de conducta política, dentro del sistema representativo, a todos los gobiernos que sean francos y decididamente enemigos de la revolución.»

Mos escriben de San Fernando que en la noche del Martes Santo, a las diez y pocos minutos, se desprendió de la tormenta, que sobre aquella ciudad se fijó a la despedida del temporal, una exhalación, que entrando por el cuerpo de las campanas de una de las torres de la iglesia Mayor, y destruyendo la cornisa, bajó a la iglesia y salió de nuevo por todo lo largo de la jamba de la puerta principal, y rompiendo un escalon se perdió en el oír. Los vecinos quedaron horrorosamente asustados por el ruido imponente que precedió y el olor azufrado de la atmósfera.

La procesion del Santo entierro que salió el Viernes Santo en Córdoba, quedó deshecha por efecto de la lluvia apenas estuvo en la calle.
El jueves último abandonó el puerto de Cartagena, con rumbo al Oeste, la fragata de guerra sueca Venedis, que ha estado allí varios días.
En la tarde del propio día entró el vapor de guerra español Vigilante, conduciendo al comandante del trozo de guardacostas de Levante que volvía de girar una visita.

El diputado a Cortes, Sr. Febrer de la Torre, paisano y muy amigo del Sr. Costa, arzobispo de Tarragona, recibió anteaer tarde un telegrama de un sobrino de este respetable prelado, anunciándole su muerte. Damos con gusto publicidad a esta noticia para satisfacción de los muchos amigos del Sr. Costa.

En una correspondencia de París, fecha del 23, que publica la Independencia belga, se dice que es un obispo español quien ha pasado a Roma para arreglar una nueva irrupción de partidarios borbonicos en Nápoles. Esta es una calumnia. Ningun obispo español se halla fuera de su diócesis.

Anteaer fué objeto de todas las conversaciones el artículo que publicó La España, en que trata de hacer creer que el duque de Tetuan y sus amigos particulares pretenden sustituir a la actual situación po-

lítica. Sobre este delicado asunto nos cumple solo manifestar: 1.º Que no ha habido ni hay la menor discrepancia entre todos los individuos del gabinete. Y 2.º Que el duque de Tetuan no solo no ambiciona el poder, ni hace cosa alguna para conquistarlo, sino que el y sus amigos apeyan sincera y cordialmente al actual ministerio.

Ayer recibimos de nuestros amigos particulares las NOTICIAS TELEGRAFICAS siguientes:
Roma, 27.
Su Santidad ha dado hoy la bendición pascual dentro de la Basílica, por estar el tiempo lluvioso. Al extender sus manos sobre el pueblo sufrió una congestión por efecto del calor, y fué necesario retirarle a las habitaciones interiores, donde habiendo tomado algun alimento quedó en breve restablecido, sin que haya vuelto a sentir novedad particular.

Francia, 27.
Inglaterra ha invitado a la Confederación germánica a tomar parte en las conferencias de Londres sobre los asuntos de Dinamarca.
Las conferencias empezarán el 12 de abril.

París, 27.
Se ha aplazado la proclamación del príncipe Maximiliano como emperador de Méjico, que debía verificarse hoy en Miramar.
La ceremonia tendrá efecto regularmente el 2 de abril.

Cartas de Valencia recibidas ayer, nos dicen que hombres muy importantes del partido progresista puro se opusieron en el seno del comité a que se realizara el banquete que anteaer tuvo efecto, y que cedieron y aun concurren al mismo banquete para no presentarse divididos ante sus contrarios.

Anteaer tomó posesion de la secretaría de la presidencia del Consejo de ministros el Sr. D. Alejandro Sáez y Saavedra.
De un momento a otro saldrá para Cataluña el Sr. D. Pascual Madoz. Al emprender este viaje, exigido por sus particulares intereses, ha obtenido de sus correligionarios de que no se le haga ningun obsequio público ni privado.

Por el ministerio de la Gobernación se han pedido datos a las empresas teatrales, a los hombres de arte y a las corporaciones interesadas para ver si basta el solar de las Vallecas, en la calle de Alcalá, para levantar el teatro Nacional, y sobre los medios más fáciles y seguros de realizar tan grande pensamiento.

El abuso de algunos vendedores de artículos de primera necesidad y haciéndose insoportable, segun noticias fidedignas, en las denuncias últimamente hechas por el teniente alcalde del distrito de la Universidad, ha habido carbazonero a quien se ha encontrado la falta de nueve libras en el peso de dos arrobas de carnon, y muchísimas faltas de tres, de cuatro y hasta de cinco libras. Respecto a los lecheros, las faltas son mucho más considerables, puesto que algunos dan la mitad y aun más de agua. Creemos que estos abusos no se cortarán mientras a la constante vigilancia y las multas sin consideración, no se añada la publicación de los nombres de los vendedores que suelen cometer estos fraudes para que el público se abstenga de ir a comprar a sus despachos. Conviendría tambien que el vecindario se tomase la molestia de repasar en su casa los artículos de más importancia que compra.

La comisión de actas ha aprobado las de Vitoria, Aspe y Puenteacaldas, opinando porque deben ser admitidos como diputados los Sres. Echevarría, Robert y Rubin de Celis.

La comisión del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley para el desestanco de la pólvora, está conforme con lo propuesto por el señor ministro de Hacienda.

El general Lemery, primer ayudante jefe del cuartel militar de S. M. el rey, ha salido para las Provincias Vascongadas a asuntos puramente familiares.

Ayer han asistido SS. MM. desde la tribuna a la función celebrada en la Capilla de palacio. El señor Patriarca de las Indias ha dado la bendición papal, ceremonia que, segun hemos oido, se verifica por primera vez en palacio.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Telemática los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Trieste, 26.
El emperador y la emperatriz de Austria llegarán esta noche.

Hoy a las doce, los emperadores de Méjico han recibido en su residencia de Miramar al Estado mayor de los buques ingles y frances que formarán la escolta de honor hasta Veracruz.
Mañana tendrá lugar en el palacio la recepción solemne de los delegados de la regencia, y será proclamado emperador el archiduque Maximiliano.

Bruselas, 27.
Muchos oficiales del ejército han solicitado del ministro de la Guerra el permiso de formar parte de la legión belga destinada a Méjico, y que tomará la calificación de Guardia de la emperatriz.

Sonderburgo, 27.
El rey Cristian ha llegado a Aisen de veyta de una excursión rápida a Fredericia.

El ministro Mourad sale mañana para Copenhague, quedando con el rey el ministro de la Guerra.
Tres buques de guerra se han dirigido con rumbo al mar del Norte para

reforzar la flota danesa que cruza en dicha mar, y que crece probable un combate naval con la escuadra prusiana.
Dícese que quien tiene hoy más probabilidades de ser nombrado capitán general de Castilla la Vieja, es el actual director general de E. M. señor marqués del Maestrazgo.

No creemos que tarden en realizarse los anunciados nombramientos del general marqués de Guad-el-Jetu para la Dirección general de infantería, y el del general Calonge para la de E. M. del ejército.

Por despacho teleográfico se sabe que ayer era esperado en Gibraltar, de paso para Inglaterra, el general Garibaldi.

La comedia fantástica y de magia Los habitantes de la luna, que se estrenó anteaer con feliz éxito en el teatro de Novedades, no está solamente escrita por el Sr. Rada y Delgado, como dijimos ayer mañana, es original de dicho señor y de sus compañeros, los Sres. D. Enrique Gonzalez Bodmar y D. Francisco de Paula Entrala. Hacemos esta aclaración, accediendo a los deseos del Sr. Rada, que se ha acrecido a nuestra redacción para que se rectifique dicho suelto.

Con motivo del tercer aniversario secular de Galileo, se han celebrado grandes fiestas en Pisa, publicándose muchos folletos relativos al proceso formado a este grande hombre. El sabio copilador de las obras de Galileo, Mr. Alberi, ha refutado la acusación dirigida por algunos contra la Santa Sede, de que habia hecho sufrir el tormento al procesado. Se atribuye al cardenal arzobispo de Pisa un folleto en el que se defiende a la corte romana en este asunto. Tambien han visto la luz publica varias cartas inéditas de Galileo, muy curiosas.

Las autoridades austriacas en Hungría no han podido oger, a pesar de las numerosas prisiones que han hecho, ninguno de los individuos que forman el comité nacional húngaro. En concepto de la policía de Viena existe un complot con ramificaciones en el extranjero. Hablase tambien de revelaciones, en virtud de las cuales se han descubierto depósitos de armas y el rastro de una vasta conspiración estendida por todos los países que formaban el antiguo reino de Hungría.

Al hacer escavaciones para construir los sótanos de una casa en Vichy se ha descubierto un acueducto romano que termina en el antiguo cauce del Allier.

Ha muerto en Menton el célebre paisajista suizo Mr. Calame.

La Patria anuncia que el gobierno francés se ha adherido a la proposición de una conferencia sin armisticio para arreglar la cuestión dano-alemana, conforme lo habia propuesto el de la Gran Bretaña.

Ayer se ha verificado el acto de tomar posesion S. A. el infante D. Sebastian de la presidencia de la Real Academia de arqueología y geografía del Príncipe Alfonso. Hé aquí el bello y elegante discurso que con este motivo ha pronunciado S. A.:

«Faltaría a un deber, no solo de cortesía, sino tambien de sincero reconocimiento, si las primeras palabras que es dirigida desde este asiento, que solo debo a vuestra bondad, no fueran para expresar, la viva, la indecible gratitud de que me hallo poseído. Cortes son, señores, mis conocimientos para ocupar, lo confieso; pero puedo aseguráros que son grandes mis deseos de corresponder en cuanto me sea dado a vuestra benevolencia. Suplirán, si no lo dudéis, los esfuerzos a la escasez del talento, la buena voluntad a la falta de la ciencia, el celo por la gloria y el acrecentamiento de esta corporación a las dotes de que ciertamente carezco.»

Fuera tal vez de propósito sería, después de esto, recordar a la Academia el vasto campo que se presenta a sus estudios e investigaciones en los dos ramos que abraza, a cual más importantes. El de la arqueología, en un país que, empezando por sus antiguos pobladores, vio suceder a los fenicios los cartagineses, a éstos los romanos, las razas godas y los sucesores del Islam, de cuyas dominaciones, tantas, tan preciosas, tan impertinentes, acaso tan poco estudiados restos y monumentos a cada paso se nos presentan. De este país en que vemos aun elevarse las murallas de Sagunto, como prueba impercedera de su proverbial lealtad y consecuencia de sus mercederos, y los vestigios de la inmortal Numancia para recuerdo eterno del amor de los españoles a su independencia y a su libertad.

Y el de la geografía, aun limitándose a la de nuestro suelo, que no solo tiene por objeto el estudio de su superficie y de las erizadas cordilleras que la atraviesan en distintas direcciones, y de los rios que la bañan y fertilizan, sino tambien de la calidad distinta de sus terrenos, y segun ésta, de los productos de que son más susceptibles, de la riqueza inagotable de metales que oculta en sus entrañas, y que desde la antigüedad más remota causó la admiración y despertó la codicia de pueblos extraños; del modo de utilizar y desarrollar tales riquezas, acreciendo el bienestar de sus moradores, y aumentarlos, como necesaria consecuencia de su prosperidad y bienestar.

Esto, y mucho más, lo conoce la Academia, y harías pruebas ha dado de su amor a estudios de tanta importancia y utilidad. Pero no puedo menos de llamar vuestra atención, en este momento, sobre una circunstancia tan honrosa como plausible para nosotros, y que nos obliga a redoblar nuestros esfuerzos, en las tareas que hemos emprendido.

En la sesión de la real Academia de Arqueología y Geografía celebrada ayer se ha aprobado el proyecto de creación de una sección de Filología que presentó a la misma el joven académico y conocido escritor Sr. D. Antonio Babín de Unquera, que ha correspondido a tal distinción con un elegante discurso de gracias.

Ayer ha tenido lugar, segun se habia anunciado, la junta general de la Asociación de socorros mutuos de empleados, bajo la presidencia del digno magistrado Sr. Cembreros. En esta reunion han sido aprobados todos los actos de la junta directiva y las cuentas presentadas; se ha reelegido a varios individuos que componen dicha junta, y se ha nombrado otros para completar el número de 18 individuos. Además se ha dado lectura a algunas modificaciones introducidas en los estatutos, y han sido aprobadas. Segun

una de estas reformas, la paga de tocas no se dará a las familias de los que fallezcan sino cuando estos llevasen ya seis meses de pertenecer a la asociación. Los accionistas han quedado muy complacidos de la marcha de la sociedad y del gran desarrollo que va alcanzando.

Se ha confirmado la noticia que dimos acerca de la suscripción acordada por la diputación provincial de Madrid al «Diccionario jurídico-administrativo», que a costa de tantos esfuerzos viene publicando el Sr. Massa y Sanguinetti. El número de ejemplares, por que dicha corporación se ha suscrito, es el de cinco.

Anteaer a las 8 y cuarto, frente a los Campos Eliseos, dos soldados bayoneta en mano, acometieron a un matrimonio, hiriendo levemente a marido y mujer. Uno de los soldados fué cogido y llevado a la prevención por dos guardias veteranos. El otro huyó. Los heridos han sido curados en la casa de socorro del segundo distrito de esta corte.

Anteaer ocurrió una reyerta en un ventorrillo de la Venta del Espíritu-Santo, a consecuencia, segun se dice, del precio del vino comprado por unos aserradores de madera que estuvieron de campo, y parece que el vendedor dió un navajazo a uno de los aserradores en la tetilla derecha, que penetró hasta el pulmón. El agresor fué preso, y trasladado el herido a Madrid, a la casa de socorro del segundo distrito, en donde permanece en un estado de bastante gravedad. Este desgraciado se llama Manuel Gonzalez y Gonzalez. El juzgado de guardia, que era el de la Universidad, practicó inmediatamente las primeras diligencias, y hoy entiende ya en este asunto, siguiendo las actuaciones el juez competente.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Hava el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:
París, 26 (por la mañana.)
Se han recibido cartas de Venecia, en que se dice que hubo manifestaciones el día 22, por ser aniversario de la revolución.

De sus resultados se han hecho prisiones.
Los parapetos y murallas de Fredericia no han padecido detrimento con el fuego de la artillería enemiga.

Cristiania 15.—La comisión nembra da por el Storting de Noruega para informar sobre los armamentos a favor de Dinamarca ha opinado unánimemente por la aprobación de las proposiciones.

En la Montana del Príncipe Pio, segun nos dice una persona bien enterada, no se piensa ayer en la realización del propósito formado por algunas personas de levantar habitaciones para las clases obreras y proletarias, sino que hoy se hallan ya concluidas algunas casas y en construcción otras, con jardines, pabellones interiores y aislados, para caballerizas y otros accesorios, y que solo están al alcance de la sociedad elegante y bien acomodada de la corte; estando terminándose además en las afueras del perillo de San Bernardino, un bonito mercado, alrededor del cual se está construyendo un gran número de casas para otras clases menos acomodadas.

El tren-ferrocarril de la línea del Norte ha llegado hoy con una hora de retraso a consecuencia de una extraordinaria nevada que ha caído en el puerto, circunstancia que explica la gran baja que sufrió ayer la temperatura. Los trenes han llegado con una capa de más de cuatro dedos de nieve.

Hoy celebrará la diputación provincial una sesión extraordinaria para ocuparse de hacer la distribución del cupo de la próxima quinta, y para tratar acerca de las medidas que deberán adoptarse para combatir la langosta que se ha presentado en algunos pueblos de esta provincia.

El día 1.º de abril se subasta en el juzgado de la Inclusa la casa de la calle de la Magdalena, núm. 38, que mide 9,042 pies.

Anteaer fué puesto a disposición de la autoridad cierto sujeto que dió varios navajazos a otros dos individuos en las afueras de la puerta de Atocha. Uno de ellos recibió dos heridas en la cabeza que pudieran ser graves.

Ha sido nombrado para una de las plazas de abogado de la fiscalía de imprenta de Madrid el Sr. D. Rafael Escalada y Lopez.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.505 fanegas de trigo, de 46 a 52 rs. fanega; la cebada de 20 a 30, y la algarroba a 44.

SEGUNDA EDICION.
Ayer tarde recibimos de la Agencia Hava los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
París, 27 (por la mañana.)
Berlín.—El rey ha manifestado a los ministros su satisfacción por lo bien que han conducido la política interior y exterior.

Inglaterra ha invitado a la Dieta para que asista a la conferencia.
La proposición ha pasado a los comités para que informen sobre ella.

París, 28 (por la mañana.)
Roma, 27.—El Papa ha asistido a la ceremonia en la Basílica del Vaticano.

Ha dado la bendición en el interior de la iglesia a causa de la lluvia.

Anteaer fué puesto a disposición de la autoridad cierto sujeto que dió varios navajazos a otros dos individuos en las afueras de la puerta de Atocha. Uno de ellos recibió dos heridas en la cabeza que pudieran ser graves.

Ha sido nombrado para una de las plazas de abogado de la fiscalía de imprenta de Madrid el Sr. D. Rafael Escalada y Lopez.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.505 fanegas de trigo, de 46 a 52 rs. fanega; la cebada de 20 a 30, y la algarroba a 44.

SEGUNDA EDICION.
Ayer tarde recibimos de la Agencia Hava los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
París, 27 (por la mañana.)
Berlín.—El rey ha manifestado a los ministros su satisfacción por lo bien que han conducido la política interior y exterior.

Inglaterra ha invitado a la Dieta para que asista a la conferencia.
La proposición ha pasado a los comités para que informen sobre ella.

París, 28 (por la mañana.)
Roma, 27.—El Papa ha asistido a la ceremonia en la Basílica del Vaticano.

Ha dado la bendición en el interior de la iglesia a causa de la lluvia.

Anteaer fué objeto de todas las conversaciones el artículo que publicó La España, en que trata de hacer creer que el duque de Tetuan y sus amigos particulares pretenden sustituir a la actual situación po-

lítica. Sobre este delicado asunto nos cumple solo manifestar: 1.º Que no ha habido ni hay la menor discrepancia entre todos los individuos del gabinete. Y 2.º Que el duque de Tetuan no solo no ambiciona el poder, ni hace cosa alguna para conquistarlo, sino que el y sus amigos apeyan sincera y cordialmente al actual ministerio.

Ayer recibimos de nuestros amigos particulares las NOTICIAS TELEGRAFICAS siguientes:
Roma, 27.
Su Santidad ha dado hoy la bendición pascual dentro de la Basílica, por estar el tiempo lluvioso. Al extender sus manos sobre el pueblo sufrió una congestión por efecto del calor, y fué necesario retirarle a las habitaciones interiores, donde habiendo tomado algun alimento quedó en breve restablecido, sin que haya vuelto a sentir novedad particular.

Francia, 27.
Inglaterra ha invitado a la Confederación germánica a tomar parte en las conferencias de Londres sobre los asuntos de Dinamarca.
Las conferencias empezarán el 12 de abril.

París, 27.
Se ha aplazado la proclamación del príncipe Maximiliano como emperador de Méjico, que debía verificarse hoy en Miramar.
La ceremonia tendrá efecto regularmente el 2 de abril.

Cartas de Valencia recibidas ayer, nos dicen que hombres muy importantes del partido progresista puro se opusieron en el seno del comité a que se realizara el banquete que anteaer tuvo efecto, y que cedieron y aun concurren al mismo banquete para no presentarse divididos ante sus contrarios.

Anteaer tomó posesion de la secretaría de la presidencia del Consejo de ministros el Sr. D. Alejandro Sáez y Saavedra.
De un momento a otro saldrá para Cataluña el Sr. D. Pascual Madoz. Al emprender este viaje, exigido por sus particulares intereses, ha obtenido de sus correligionarios de que no se le haga ningun obsequio público ni privado.

Por el ministerio de la Gobernación se han pedido datos a las empresas teatrales, a los hombres de arte y a las corporaciones interesadas para ver si basta el solar de las Vallecas, en la calle de Alcalá, para levantar el teatro Nacional, y sobre los medios más fáciles y seguros de realizar tan grande pensamiento.

El abuso de algunos vendedores de artículos de primera necesidad y haciéndose insoportable, segun noticias fidedignas, en las denuncias últimamente hechas por el teniente alcalde del distrito de la Universidad, ha habido carbazonero a quien se ha encontrado la falta de nueve libras en el peso de dos arrobas de carnon, y muchísimas faltas de tres, de cuatro y hasta de cinco libras. Respecto a los lecheros, las faltas son mucho más considerables, puesto que algunos dan la mitad y aun más de agua. Creemos que estos abusos no se cortarán mientras a la constante vigilancia y las multas sin consideración, no se añada la publicación de los nombres de los vendedores que suelen cometer estos fraudes para que el público se abstenga de ir a comprar a sus despachos. Conviendría tambien que el vecindario se tomase la molestia de repasar en su casa los artículos de más importancia que compra.

La comisión de actas ha aprobado las de Vitoria, Aspe y Puenteacaldas, opinando porque deben ser admitidos como diputados los Sres. Echevarría, Robert y Rubin de Celis.
La comisión del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley para el desestanco de la pólvora, está conforme con lo propuesto por el señor ministro de Hacienda.
El general Lemery, primer ayudante jefe del cuartel militar de S. M. el rey, ha salido para las Provincias Vascongadas a asuntos puramente familiares.
Ayer han asistido SS. MM. desde la tribuna a la función celebrada en la Capilla de palacio. El señor Patriarca de las Indias ha dado la bendición papal, ceremonia que, segun hemos oido, se verifica por primera vez en palacio.
Ayer tarde recibimos de la Agencia Telemática los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Trieste, 26.
El emperador y la emperatriz de Austria llegarán esta noche.
Hoy a las doce, los emperadores de Méjico han recibido en su residencia de Miramar al Estado mayor de los buques ingles y frances que formarán la escolta de honor hasta Veracruz.
Mañana tendrá lugar en el palacio la recepción solemne de los delegados de la regencia, y será proclamado emperador el archiduque Maximiliano.
Bruselas, 27.
Muchos oficiales del ejército han solicitado del ministro de la Guerra el permiso de formar parte de la legión belga destinada a Méjico, y que tomará la calificación de Guardia de la emperatriz.
Sonderburgo, 27.
El rey Cristian ha llegado a Aisen de veyta de una excursión rápida a Fredericia.
El ministro Mourad sale mañana para Copenhague, quedando con el rey el ministro de la Guerra.
Tres buques de guerra se han dirigido con rumbo al mar del Norte para

New-York, 17. El presidente Lincoln ha decretado poner sobre las armas 200.000 hombres. Grant ha sido nombrado comandante en jefe. Los confederados han cogido prisioneros de los regimientos federales. El general de marina Faragut se ha retirado con la flota de las aguas de Mebla. La fragata italiana, «Re Galantubmo», según se dice, ha naufragado. Juárez se niega a resignar sus poderes. Vidauri se ha pronunciado contra Juárez. Los franceses han apresado un steamer, que conducía despachos para Juárez. Southampton, 27. Se hacen preparativos para recibir a Garibaldi, que se alojará en casa del alcalde de la ciudad. El municipio ha votado dirigirle un mensaje.

La Epoca trae anoche las siguientes noticias: «Se designa al Sr. D. Daniel Carballo, secretario que ha sido en el Congreso y jefe de sección que fué en Gobernación, para un puesto en el ministerio de Fomento. Hoy se ha dicho que el Sr. Fernandez de la Hoz, y aun el Sr. Rios Rosas, piensan hablar contra la disposición transitoria del proyecto de ley sobre restablecimiento de la Constitución de 1845. No creemos fundada la noticia en lo que se refiere al presidente del Congreso.»

Ayer no hubo Consejo de ministros por tener que asistir el presidente y el de Estado a la recepción del Cuerpo diplomático. También El Eco del País sale calurosamente a la defensa de la unión liberal contra el artículo de La España.

El Reino dice, entre otras cosas, examinando el ya célebre artículo de La España del domingo: «Cuando el gobierno actual está llamado a practicar una política conciliadora, que reuna en un centro común todos los elementos conservadores y liberales; cuando la situación del país y de la Europa hacen conveniente y necesaria esa política; cuando nada hay que justifique la conducta de los hombres que tratan de dividir esos elementos, y de llevar la perturbación y el desorden a los partidos, sorprendenos en extremo que un periódico tan ilustrado como La España, partiendo de aventuradas hipótesis, de ese grito de alarma y provoque singular batalla contra hombres y fracciones determinadas, muy ajenas sin duda a los propósitos que se les atribuyen.»

España disfruta del singular privilegio de que uno de los doce sacerdotes a quienes el Soberano Pontificio lava el pie el Jueves Santo en la ceremonia del Mandato, sea natural de esta católica nación, e indicado por el representante de S. M. El sacerdote que este año ha disfrutado de tan alta honra ha sido el Sr. D. Santiago Jaime, del obispado de Pamplona.

La media corrida que se verificó ayer tarde no fué mejor que la anterior. Los toros estaban flacos, y alguno de ellos no pasaba de ser un novillo impropio de figurar en una corrida formal. Ningún accidente desagradable hubo que lamentar en la lidia, de la que salieron airoso los matadores, lo propio que los chicos y los ginetes. El Gerardo puso banderillas dando el quiebro. El servicio de caballos pudo y debió ser mejor. En cambio, el público le hizo un buen servicio a la empresa, pues había un lleno completo. La cuadrilla se presentó con fajas y pañuelos negros al cuello, en señal de luto, para conmemorar el aniversario de la desastrosa muerte del malogrado Pepete.

La Epoca de anoche rebate el intencionado artículo de La España del domingo, y defiende a la unión liberal de los ruados ataques que la dirige aquel periódico. La comisión de incompatibilidades del Congreso, terminados ya sus trabajos, se renunciará hoy en sesión pública para someterlos a las observaciones de todos los diputados que la han honrado con sus luces y que han tomado una parte activa e importante en la elaboración de esta difícilísima obra.

Lo más importante del proyecto de ley de incompatibilidades, según ya hemos indicado, es la limitación que pone a que se acepten gracias, cargos o empleos durante toda una diputación por los diputados, una vez elegidos como representantes del país. Estos, durante toda la diputación, no podrán aceptar gracia alguna de ningún género que sea, y aun quedando sujetos rigurosamente a elección, solo podrán ser nombrados consejeros de Estado, embajadores en las cortes de Europa, subsecretarios, directores de los ministerios, cargos que son todos eminentemente políticos, o autoridades superiores de Madrid. Aun para desempeñar los cargos de gobernadores de las provincias, que son incompatibles con la diputación, se necesitará permiso del Congreso. De igual suerte los coronales con dos años de antigüedad, a quienes se extiende la compatibilidad para ser diputados, habrán de quedar de reemplazo y no podrán ascender ni aun por escala en sus respectivas carreras durante el tiempo de su diputación.

Del importante documento que el actual ministro de Hacienda ha presentado a las Cortes, aparece la inversión dada a los créditos del presupuesto extraordinario de los 2.000 millones en el año de 1860.

En dicho año importaron los gastos unos 273 millones en números redondos, de los cuales cerca de seis fueron destinados al ministerio de Gracia y Justicia para reparación de templos y edificios judiciales; 40 al de la Guerra, siendo la principal partida la consagrada a fortificaciones de las plazas de Cádiz, Tarifa, San Sebastián, Ferrol, Cartagena, Mahón, Santa Cruz de Tenerife y Ceuta; 96 millones al ministerio de Marina, con los cuales se atendió al sostenimiento de los arsenales de la Carraca, Ferrol y Cartagena, y a la construcción de un navío, seis fragatas y ocho goletas; poco más de un millón al ministerio de la Gobernación con destino a cárceles; cerca de dos millones al de Hacienda para reparación de edificios públicos, y unos 127 millones al ministerio de Fomento para la reparación y apertura de gran número de carreteras, navegación marítima, aprovechamiento de aguas y otras obras de utilidad pública. Hablando de los gastos de los años de 1859 y 1860, unos 439 millones, quedan disponibles para 1861, 62, 63 y sucesivos, 1.540 millones de reales.

Dícese, según La Epoca, que el Sr. César, oficial del ministerio de Fomento, va a ser jubilado. Cree La Epoca, y no tenemos motivos para negarlo, que terminada la legislación, el Sr. González Brabo irá a un puesto diplomático importante de Europa, que ha renunciado ya diferentes veces de las administraciones anteriores.

Amigos del gabinete tienen por cosa resuelta, que la mayoría de los diputados que apoyan a la situación actual, y de acuerdo con el gabinete, elegirán al señor Barroeta para secretario del Congreso, cuyo acto tendrá lugar el jueves próximo. Tan lejos está de ser cierto lo que dice un periódico, de que en el Congreso existe una oposición fierísima a las disposiciones conciliadoras del proyecto, sobre abolición de la reforma, votada ya por el Senado, que por el contrario, la gran mayoría de los diputados de la nación, por lo mismo que no obedecen a ningún sentimiento esclusivo, aplauden altamente la solución eminentemente conservadora y liberal de este gabinete; y todo hace creer que no pasarán de 25, si es que llegan, los diputados que en una mayoría de 200, voten contra la solución constitucional tal como ha salido del Senado.

Ha oído La Epoca que los Sres. D. Juan de Lorenzana y D. Modesto Lafuente, que abandonaron sus posiciones en el Consejo de Estado, aunque alguno de ellos no era diputado, serán de los primeros en volver al alto Cuerpo consultivo, donde prestaron tan señalados servicios al Estado. Según los cálculos más razonables, el número de funciones compatibles con la diputación, según el dictamen de la comisión de incompatibilidades, no excede de ciento, y como no todos han de tener

distritos donde ser elegidos, ni influencia bastante para lograrlo, caso de abrigar este deseo, no es aventurado profetizar que si la ley sale del Parlamento tal como la propone la comisión, no escocerán de cincuenta los altos funcionarios que se hallen en las Cortes. Hé aquí en qué términos da anoche cuenta un periódico del banquete progresista celebrado ayer en Valencia: «Recibimos hoy noticias de Valencia en que se nos dice que el almuerzo progresista se verificó con el mayor orden; pero que de resultados de disidencias intestinas, no han asistido más que unas 200 personas, de las cuales las dos terceras partes eran labradores con mantas. Los Sres. Olózaga y Aguirre se dirigían a Alicante y Murcia, y el Sr. Figuerola ha regresado a Madrid.»

La causa formada a consecuencia del cadáver encontrado en una casa de la travesía de San Mateo continúa con toda la actividad que el estado de las actuaciones permite; pero aun no creemos que se halle próxima la terminación del sumario, ni se dice tampoco que esté demostrada ya la culpabilidad del cochero preso desde los primeros momentos. Sin embargo, sabemos que continúa todavía incommunicado. También está preso e incommunicado otro cochero. La madre de la desgraciada mujer, cuyo cadáver fué encontrado, ha venido a Madrid uno de estos últimos días.

El Sr. Salamanca parece que continúa adquiriendo terrenos en el espacio comprendido entre la Fuente Castellana y puerta de Alcalá, con objeto de llevar a cabo sus proyectos de construcción en grande escala por aquella parte. Han quedado ya en poder de un escribano, para extender la correspondiente escritura, los antecedentes respecto a una nueva adquisición hecha a dos propietarios por valor de 9.000.000 de rs. a uno y de 3.000.000 a otro.

Ha sido nombrado notario de Cádiz, previas las formalidades correspondientes, el Sr. D. Benjamin del Vande y de Muzquiz, entendiéndose oficial mayor de la escribanía de cámara de esta Audiencia, a cargo del Sr. Cozer.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que se trata de organizar los escuadrones de coraceros, dando caballos de un mismo pelo a cada escuadrón. Esto en caso de que sea posible llevar a cabo la idea. Parece que el escuadrón del Rey, número 1, ha pedido negros los caballos, y blancos el de la Reina, núm. 2.

El número de quintos que corresponden al cupo de esta provincia es el de 702, que deberán sortearse entre 3,032 mozos de veinte años, que si no estamos equivocados hay en la provincia de Madrid.

Se halla muy adelantada la segunda rectificación de las listas electorales que ha de quedar terminada para el 1.º del

mes próximo. Al efecto se continúa trabajando a horas extraordinarias, y es de esperar que la rectificación quedará hecha con una precisión notable y como pocas veces se habrá conseguido.

Los periódicos de la India dan la noticia de que el rajah de Jhendpore va a casarse por la veintinueve vez.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 28.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 60,00; el 3 por 100 exterior, a 60,00; la amortizable, a 60,00; el 3 por 100 francés, a 55,95; y el 4 1/2, a 92,90.

Los consolidados ingleses quedaron de 91 5/8 a 91 3/4.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8.—Veneciana caldonada.—Balle.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los habitantes de la luna.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La archiduquesa.—Balle.—Al año de estar casado.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—El hombre más feo de Francia.—Dos y uno.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Los dioses del Olimpo.

La Sociedad Artístico-Musical de Socorros mutuos celebrará un concierto extraordinario el domingo 3 del próximo mes de abril, a las dos en punto de la tarde, que será honrado con la asistencia de S. M.

Los billetes se despachan, según costumbre, en el Real Conservatorio, calle de Felipe V, de once de la mañana a cuatro de la tarde, y hasta el jueves inclusive tendrán reservadas sus localidades los señores suscritores a los conciertos de este año.

El precio del billete será el de 40 reales para los de salón, y 16 para los de la tribuna, que han sido los señalados a los billetes sueltos en los últimos cuatro conciertos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—San Eustasio, abad, y San Siro, mártir.—Hacia de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúan la novena del Santísimo Sacramento; predicarán en la misa mayor el P. Cipriano Tornos, y en las ejercicios de la tarde D. Benito Sanz y Forés; se terminará con una solemne reserva.—En San Antonio de los Portugueses, San Isidro, parroquias y capilla de Palacio habrá misa cantada.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Monserrat, en su iglesia, ó la de la Cabeza, en San Gines.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: Saboya y Guenca.—Jefe

parte que me encuentre, y siempre con el mayor sigilo. ¡Vamos, partel!

Fidel, como vido por tantos acontecimientos, fué atacado por una ligera calentura, y le tuvo dos días en cama. Cuando estuvo restablecido, sabiendo Vernex la vuelta del barón al castillo de Salavas, hizo conocer a Gerald, que no podía permanecer sin peligro teniendo un vecino tan enemigo suyo.

—Responde, anadido, de vuestra libertad, y desafío al barón a que os ataque; pero un hombre que sabe comprar a los asesinos, es siempre peligroso.

—Teneis razon, respondió Gerald; reunid a mis amigos y que estén dispuestos a acompañarme mañana por la mañana. Que tomen vestidos de campesinos, que vayan separados como si fuesen habitantes de estos campos, penetrados de admiración por mí; y reunidos para verme pasar, no causarán sospechas y servirá para estender el espanto que debe inspirar mi nuevo nombre de El Sosio.

En la noche siguiente se trasladaron a la Fuente de Santa Catalina, donde se encontraban los mismos oficiales, y pidieron sus órdenes a Gerald. Estos oficiales y su tropa se vistieron de campesinos, y nuestros dos peregrinos salieron por la mañana en medio de este séquito. Los aldeanos vecinos se reunieron por curiosidad con esta pequeña caravana, y el peregrino Gerald, encorvándose como un viejo, y apoyándose en su bastón y en el brazo del peregrino Pablo, recibió las bendiciones de la multitud, a la que se había avisado anteriormente la llegada de un santo personaje.

Al atravesar de esta manera la llanura que conduce a la Fuente de Santa Catalina, fué cuando nuestros dos peregrinos encontraron al barón y a Roc. La palabra fué dada al momento por Vernex, que ensayó por primera vez el efecto que producía el nombre misterioso del Sosio, que pronunciado en alta voz por el mismo Gerald, fué repetido de boca en boca, y produjo un efecto prodigioso en todos los asistentes. Tuvieron cuidado de llevarse, como hemos visto, al barón y a Roc; después, así que llegaron a una cadena de montañas, la multitud se dispersó, y dejaron solos a Gerald con su hijo y su amigo Vernex. Este también se separó de ellos, prometiéndoles que le verían muy pronto. Gerald, entonces, tomó la mano de Fidel, y caminando apresuradamente, llegaron por la noche a Saint-Bertrand.

Al día siguiente prosiguieron su viaje, y siempre a pié y bajo el mismo disfraz llegaron a Marsella.

XXXIV. La Rosa y la gruta misteriosas.

Cuando el barón de Salavas se hubo bajado de la silla de posta, é Inesia vió subir a ella a Leonardo con un desconocido, ella dió agudos gritos y torrentes de lágrimas corrieron de sus ojos. El postillon, que estaba vendido a los raptadores, no se cuidó de ellos, y el carruaje partió de nuevo. Se detuvieron al amanecer en una árida campiña a la puerta de una casa aislada, donde los recibió una mujer de cierta edad, y los introdujo en una habitación, cuyas ventanas estaban cerradas; allí, el perdido Leonardo se arrojó a los piés de la joven é hizo recaer toda su culpa en la violencia de su pasión. Inesia le abrazó con cargos que al parecer no le afectaban. La sirvieron un almuerzo al que no quiso tocar, y como estuviese sumamente débil, la dueña de la casa la colocó vestida sobre su propia cama; por la noche temó Inesia una taza de caldo y se durmió. Cual ne sería su asombro al despertar encontrándose en la misma silla de posta con Leonardo y su criado. Su sorpresa se aumentó cuando la dijeron que había viajado tres días sin despertarse, y comprendió que la habían dado un narcótico en la taza de caldo.

Se detuvieron esta vez en casa de un viejo labrador que hizo a Leonardo los mayores cumplimientos y le prometió guardar su prisionera. Esta pasó allí una noche muy agitada, negándose a tomar ningún alimento con el temor de que la diesen otro narcótico. Sin embargo, estenuada de necesidad, aceptó de la mujer del labrador, que parecía una honrada campesina, unas sopas que la volvieron las fuerzas. La dejaron descansar todo el día, y por la noche la obligaron a subir al carruaje.

Leonardo cuidaba de todo y hacia el papel del más apasionado amante. Viajaban solamente de noche; por la mañana Leonardo se detenía en casa de gentes que le eran adictas y que obedecían sus más insignificantes caprichos. Por último, en una noche muy oscura, el carruaje atravesó una grande y silenciosa ciudad, que Leonardo dijo a Inesia era Belonia, y que se acercaban al término de su viaje, No

se detuvieron sin embargo en ella, y salieron de esta ciudad por la puerta de Zaragoza por el camino de Loreto, a la derecha del pórtico, de tres millas de largo, que conduce al santuario de Nuestra Señora de la Guardia, en el que hay una Virgen pintada, según se dice, por San Lucas. Detrás del pórtico había un magnífico castillo, en el que entró el carruaje y se detuvo en un estenso patio. Criados por hacchas le rodearon y llevaron a la desgraciada Inesia, casi privada de sentido, a un magnífico salon donde la colocaron en un canapé y se retiraron. Solo Leonardo se quedó con ella, y arrojándose a sus piés la suplicó de nuevo que le perdonase.

—Mujer adorable, la decía, por quien muero de amor; estais en vuestra casa, mandad; a no ser libertad, tendreis aquí todo lo que desees.

—A no ser la libertad, señor! ¿Y con qué derecho os atreveis a quitármela?

—Consentir en ser mi esposa, y os la devolveré.

—Yo, mujer de un raptor que odiol Antes perderé la vida.

—Libreme el cielo de querer atentar a vuestra preciosa existencia! Por el contrario, quiero per mi sumision y por mi solicitud hacermos amar de vos; siempré a vuestros piés como un fiel esclavo, llegará un día en que fijéis en mí una mirada, y puede ser que vuestro odio se convierta en indiferencia y aun en amor.

—Arianal llamó Leonardo, señorita Ariana.

Era ésta un ama de gobierno, que tendría al menos sesenta años, y que respondió:

—¿Qué quiere monseñor?

—Os he prohibido ya honrarme con este título que no me corresponde.

—Es verdad; lo había olvidado.

—Ariana, servid a esta hermosa joven, según las instrucciones que os he dado, y cuidad de satisfacer todos sus deseos. La recompensa que os daré será proporcionada a las atenciones que tengais para ella, y a vuestro celo en servirme.

Ariana hizo una señal de obediencia a Leonardo y un profundo saludo a Inesia, diciendo:

—Me habian dicho que la pupila del señor barón de Salavas era muy linda; pero no creí que lo fuese tanto; contad conmigo, hermosa joven; estoy a vuestro servicio; en seguida se retiró.

continuó Leonardo. Sin duda, que después de las fatigas de un viaje como el que hemos hecho, tendreis necesidad de descansar; me voy para dejaros en libertad de acostaros.

—Este era lo que deseaba Inesia.

—¡Oh, Dios mío! dijo entrando la señorita Ariana; ¡cuán pálida estais! ¿sufrís?

—¡Sufró, Dios mío! Y cómo es posible que me hayan traído hasta aquí, sin que nadie me haya defendido? He atravesado ciudades, campos habitados, y nadie ha oído los gritos de una desgraciada víctima!

—No es extraño; y puedo decirlo en confianza, que monseñor, es decir, mi amo, había enviado un correo, que no dejaba de repetir a los pasajeros: «Respetad los viajeros de la silla que me sigue; viene en ella el Sr. Leonardo.»

—¿Cómo es vuestro nombre?

—Este nombre tan insignificante ocultó otro, que el correo de mi señor decía a los pasajeros. Conocéis muy bien que nadie se mezcla en los asuntos de un gran señor.

—¿Qué desgraciada soy! ¿Y podré al menos escribir a las personas que se interesan por mí?

—Sí, podéis escribir a quien gustéis; sobre todo a la señora marquesa de Arloy.

—¿La conocéis? dijo Inesia suspirando.

—Esta historia es un secreto. Pero la marquesa no podrá hacer nada por vos.

Inesia comprendió que Leonardo era un alto personaje, y lloró, pensando en la suerte que le estaba reservada. En seguida entró en la habitación que la estaba destinada, y sin fijarse en su riqueza se acostó, y tuvo la felicidad de descansar algunas horas. Cuando se despertó, Ariana le invitó a pasar a una mesa espléndidamente servida, en la que encontró a Leonardo. Este, como hemos dicho ya, era un hermoso caballero, y cuya dulce fisonomía espresaba el candor y la bondad que no había en su alma.

—¡Es posible, pensó Inesia, que este joven oculte tantos defectos bajo un exterior tan agradable!

Leonardo la miró con timidez y la suplicó se sentase.

—Señor, dijo ella accediendo, me habeis tendido un lazo, puesto que jamas podreis casaros conmigo.

—¿Por qué causa, bella Inesia?

